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B12 今日烟台

快递公司短兵相接“互掐”
全市注册的快递公司有129家 却没有一个负责监管的部门
文/片 本报记者 任鹏 本报见习记者 李婵娟

赢积分送旅游

进社区贴传单

家电卖场上演淡季促销大戏

本报11月9日讯(记者 马绍栋

见习记者 毛旭松) 十一黄金周已

过，年底销售旺季还未到来。记者走

访港城苏宁、三联、五星等电器卖场

发现，正处于行业销售淡季的各大家

电卖场纷纷推出办理会员卡赢积分

送免费旅游、进社区做促销、先降价

再执行以旧换新等促销措施刺激消

费市场，扭转销售淡季的不利局面。

9日下午，记者来到苏宁电器青

年路店，偌大的卖场里消费者并不

多，而映入眼帘的是各种降价促销

以及周年回馈的广告单。销售人员

告诉记者，黄金周过后整个家电行

业已经步入了销售淡季，消费者都

在期待到年底时再出手购买，卖场

为了扭转目前不利的销售情况，正

在推广办理会员卡赢取积分、抵现

金换好礼等活动。

“成为我们会员就有机会免费去

蓬莱玩。” 苏宁电器的副店长刘慧

颖告诉记者，近期卖场从办理会员卡

的众多会员中抽取了20名幸运会员，

每位会员还可以带领一位亲属，总共

40人，由公司组织了蓬莱一日游的活

动。“会员吃喝玩全部由公司买单，不

但会员玩的开心，公司也能通过这次

免费旅游拉近与会员的关系，活动效

果十分明显，公司今后还将继续采用

抽取会员免费旅游的手段。”此外，苏

宁计划在11月12日青年路店庆之际，

再次进行全城回馈活动，消费者可以

有机会赢取液晶电视，亚运门票。

除此之外，记者了解到家电商场

还在采取和广告公司合作，由后者直

接走进社区进行促销。阿乔传媒广告

公司的员工告诉记者，他们公司通过

调研考察收集了烟台大部分小区的

信息，并跟小区物业合作，通过向家

电商场收费的方式将家电促销的广

告贴在社区里，从而吸引小区用户，

达到促销的目的。

一直施行的家电以旧换新和家

电下乡政策对家电消费的拉动效应

十分明显，在一些电器卖场以旧换新

带来的销售额已经占到整体的60%

以上。而现在该政策也出现一些新的

优惠。记者在五星电器青年路店看

到，原本价格2800元的冰箱，商家先

将冰箱价格调至2500元，然后在这基

础上适用以旧换新10%的优惠，这种

双重优惠也受到消费者的欢迎。

七年后办房产证多缴五千元
房产交易中心提醒：房产证契税应早缴

本报11月9日讯(记者

马绍栋 见习记者 毛旭松)

“七年前才一千多一平方

米，现在涨到五千多，为什么

契税必须按现价收呢？”7日，

家住幸福九村的李先生为七

年前买的阁楼办理房产证缴

纳契税时遇到难题，根据现

行契税规定，缴纳房屋契税

时要参照缴纳时的房屋价

格。七年之间烟台房价涨幅

数倍，意味着李先生要为此

多花五千元。

李先生于 2003年在幸

福九村以每平方米 1020元

的价格买了一套68 . 83平方

米的阁楼，花费总计 70206

元。当初李先生跟卖方烟台

福泰实业总公司签订房屋

买卖协议，卖方承诺李先生

的房产证跟城村改造分房

的村民一起办理。但由于种

种原因，一直拖到今年开发

商才开始给住户办理房产

证等相关手续。

让李先生困惑的是，

契税要按照现在的市场价

来定。“我 2003年买这阁楼

时才 1 0 0 0 多一平方米，总

共才花了七万，现在过去

这么多年了，我买的这个

阁楼房价涨到了 5000多一

平方米，市场价三四十万，

如果按照现在的市场价格

来做评估的话，按照总房

价的 1 . 5%来缴纳契税，李

先生得多花五千多块钱，

为什么缴纳契税时不按照

我买房子时的房价计算，

非得按照市场价来呢？”

记者和李先生来到烟

台房产交易中心。工作人员

告诉记者，像幸福九村这种

七八年没有办理房产证的

情况比较少见，按照规定确

实是要按照市场价来收取

契税，但考虑到有两百多户

居民都是这种情况，而且买

房时价格确实比现在低出

很多，交易中心已经暂缓办

理评估，将通过对幸福九村

居委会出具的证明进行研

究之后再做出评定，确定以

合理的价格制定契税标准，

争取早日把幸福九村居民

的房产证办好。

对此交易中心工作人

员提醒消费者，近些年来房

价涨幅较大，消费者买房之

后应该抓紧时间办理房产

证明，缴纳契税等相关费

用，以免房价上涨，到时候

办理房产证等手续又要多

缴许多钱。

你写电话我涂掉

你写公司名我恶搞

一架小小的货梯成了各

家快递公司业务员们的必争

之地，大家不仅比谁写的电话

多，彼此相互“攻击”。

在润利大厦货梯里，靠近

楼层按钮的木板上写满了各

家快递公司的业务联系电话。

这些电话有的用圆珠笔写的，

还有用粗大的签字笔写的，

EMS的快递电话就有5个，而

申通、圆通的快递电话也是见

空就写。

原本写上的EMS电话不

知被谁用笔划掉，重重的划

痕极为明显。而申通快递更

惨，“申通”两个字后面被人

硬生生的加上了三个字：快

倒了！

一名不愿透露姓名的快

递员表示，两个不同公司的

快递员去同一地点送件，有

时为了诋毁对方名誉，给客

户造成竞争对手快递不安全

的假象，他们也会“偷”别人

的快件。

竞争损伤服务质量

以客户时间换成本

“为了保证较高的公

司收益，快递公司就会用

最少的快递员接送最多的

快件。”一位业内人士称，

大量的快件有时让快递员

顾不过来，快件丢失情况

就会频频出现。

一个快递员的工资由派

送件数决定，忙时一天要送

一百多份。要想在最短的时

间内派送最多的快件，验货

过程被很多快递员抹去。而

只要在货物单上签字，货物

出现损坏等情况只能由客户

自己负责。

据 一 位 业 内 人 士 透

露，烟台市内有一些小的

快递公司还会用客户的时

间换取利润。如果某一天

快件数量少的话，快递公

司便会积攒两三天的快件

一起运送。大批量的发货

减少了运输成本，为快递

公司节省了成本，却损失

了客户的时间。

129家快递“抢饭碗”

服务质量缺监管

记者从烟台市工商管理

局了解到，目前烟台商场上注

册的快递公司一共有129家。

根据有关规定，如果快递公司

只有一个股东，注册资本最低

为10万元；如有两个或两个以

上的股东，注册资本最低为3

万元。

行业进入的低门槛使众

多的快递公司加入这一行

业，市场利润被“瓜分”。利

润薄、公司多，快递之战在所

难免。

工商部门一位负责人表

示，目前还没有专门对快递

公司服务质量进行监管的部

门，工商部门只负责快递物

品损坏、快递公司进行赔偿

等有形行为的监管，而对于

无形的服务质量，并不在工

商局的管辖范围内。

烟台市物流协会相关负

责人告诉记者，他们接到的

投诉多为快递业服务质量差

的问题，烟台市场上对快递

服务的监管处于空白状态。”

货梯门口快递公司联系电话被涂改

写字楼货梯、走廊甚至是洗手间里，都成了快

递员短兵相接的地方，互相恶搞甚至拆台。目前129

家快递公司在烟台注册，竞争手段也是五花八门：

变相降价、互撬客户、甚至是“偷”对手邮件。但对于

快递业服务质量，却没有一个监管部门。


